



REACCIONES

¿No les parece extremadamente grave que la PGR no pueda articular adecuadamente ni siquiera un caso de tan alto perfil como los procesos contra Elba Esther Gordillo?



Miguel Carbonell
@MiguelCarbonell

Sobre la resolución del Tribunal Unitario en materia penal referente a una exdirigente sindical, #PGR respeta la decisión del #PJF, aunque no la comparte.



PGR
@PGR_mx

La absolución de Elba Esther Gordillo fue por la mala acusación que hizo la PGR de @EPN



Leo Zukermann
@leozukermann

Elba Esther Gordillo, aliada política de @lopezobrador_ en las elecciones, queda totalmente libre justo el día en que él será declarado presidente electo. Chulada de país.



Carlos Loret de Mola
@CarlosLoret

Aliada política de presidentes hasta que fue detenida en febrero del 2013, Gordillo había sido previamente declarada inocente en dos casos de fraude fiscal. La expresidenta del SNTE, uno de los sindicatos más grandes de América Latina, con alrededor de dos millones de afiliados, aún estaba acusada de desviar 2600 millones de pesos (unos 141 millones de dólares) de fondos sindicales para beneficio personal. Gordillo pasó cuatro años en prisión y en un hospital de Ciudad de México hasta que se le otorgó la prisión domiciliaria por razones de salud y edad, al superar los 70 años. Cuando fue detenida se especuló que el arresto se debió fundamentalmente a su oposición desde el liderazgo de los maestros a la reforma educativa promovida por el presidente Enrique Peña Nieto, que elimina privilegios sindicales en la contratación y la promoción laboral de los trabajadores docentes. El próximo mandatario de México, Andrés Manuel López Obrador, quien asumirá el cargo el 1 de diciembre, ha prometido cancelar la «mal llamada reforma educativa» por considerarla lesiva a los derechos de los maestros.

Olga Sánchez Cordero, exmagistrada de la Suprema Corte de México que ha sido designada por López Obrador para ser su secretaria de Gobernación, dijo en una entrevista radiofónica que la investigación de la Procuraduría General de la República (PGR, fiscalía) contra Gordillo no era sólida. Asimismo, aseguró que la orden de libertad en favor de la exdirigente sindical es una mera coincidencia con la entrega de la constancia de presidente electo a López Obrador por parte del Tribunal Electoral.

→ PGR, en desacuerdo

La Procuraduría General de la República afirmó que respeta, pero no comparte el fallo judicial que ordenó la libertad de la exlíder del magisterio, Elba Esther Gordillo, tras cinco años de ser procesada por un supuesto desvío millonario de recursos. A través de un comunicado, la Fiscalía sostuvo que «en relación a una exdirigente sindical, la PGR respeta la decisión del Poder Judicial de la Federación, aunque no la comparte», y precisó que actuó apegada a las leyes y con un absoluto respeto a los derechos humanos.

El Primer Tribunal Unitario Penal en la Ciudad de México decretó la noche del

martes la libertad inmediata de Gordillo, de 73 años de edad, luego de que resolvió que era procedente la cancelación del juicio que enfrentaba por delincuencia organizada y lavado de dinero. Según la prensa local, el magistrado del Tribunal Unitario, Miguel Ángel Aguilar, tomó la decisión tras considerar que las pruebas acumuladas en el proceso no acreditan la responsabilidad de la exlíder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

Ese proceso era el último que seguía abierto contra Gordillo, a quien la PGR arrestó en febrero del 2013 bajo acusaciones de que desvió 1978 millones de pesos (107 millones de dólares) del Sindicato a través de prestanombres.

La mujer que dirigió por más de dos décadas el gremio oficial de maestros también encaró tras su detención tres acusaciones de defraudación fiscal, pero posteriormente fue absuelta. Gordillo recibió la notificación de su libertad en su departamento, ubicado en el residencial barrio Polanco de la capital del país, donde se encontraba bajo prisión domiciliaria desde diciembre del 2017, informó su defensa.

También exsenadora y exdiputada, Gordillo redactó un comunicado que su abogado leyó a periodistas en la madrugada de este miércoles afuera de ese domicilio, en el cual expuso que se reunirá con su familia y que ofrecerá una conferencia el 20 de agosto para dar su posición.

«Debido a la muy larga situación de aislamiento a la que me he visto sometida, me es necesario un plazo para asimilar privadamente las evidentes emociones que se derivan de un hecho tan importante en lo personal», señaló Gordillo a través de su abogado, Marco Antonio del Toro.

Aunque fue arrestada y sujeta a procesos, la exlíder magisterial no pisó como tal una celda en estos más de cinco años, ya que padece trece distintos males de salud, por los que las autoridades la mantuvieron en diferentes hospitales bajo custodia. En diciembre del año pasado ganó en tribunales el beneficio de enfrentar su único juicio vigente en prisión domiciliaria, al tener más de 70 años de edad.

Como líder de un gremio con más de 1.6 millones de maestros, Gordillo fue un personaje relevante de la política mexicana en las décadas pasadas y fundó en 2005 el Partido Nueva Alianza.

Respaldo Gerardo Vargas Landeros felicita a Elba Esther

Tras el decreto de libertad a favor de la exlíder sindical Elba Esther Gordillo por un juez federal, Gerardo Vargas Landeros, exsecretario de gobierno en la administración de Mario López Valdez, felicitó a la profesora en su cuenta de Twitter: «Felicidades Maestra Elba Esther, sin duda se viene lo mejor para México, su experiencia, lucha y compromiso con la educación la avalan, enhorabuena! [sic]», expresó en el post el exfuncionario, donde además colocó su distintivo trébol y una flor.

En entrevista, Vargas Landeros dijo que la felicitación es porque son grandes amigos y cree en su inocencia y su preocupación por la educación: «Ella es mi amiga. Creo en su inocencia. Conozco su experiencia y preocupación por la educación en México», dijo. Aclaró que no es la primera vez que la saluda, sino que lo hace cada vez que tiene oportunidad, incluso, dijo, «la última vez fue el jueves de la semana pasada, tuve una espléndida plática con la maestra Elba Esther».



Gerardo Vargas
@GerardoVargas
Felicidades Maestra Elba Esther, sin duda se viene lo mejor para México, su experiencia, lucha y compromiso con la educación la avalan, enhorabuena! 🍀🌸

27 Retweets 40 Me gusta

6:25 - 8 ago. 2018

Beatriz Fernandez @beatriz302524 · 7h
En respuesta a @GerardoVargas



Tercer piso

Resultados. El gobernador Quirino Ordaz Coppel vino a Los Mochis no solo a recibir por cortesía política al excandidato presidencial José Antonio Meade, que pasó de relax por esta ciudad rumbo a las Barrancas del Cobre, Chihuahua, sino a poner en marcha obras de relevancia para los ciudadanos con el sello del hoy secretario de Desarrollo Sustentable, Alvaro Ruelas Echave. Una de estas es el drenaje pluvial de Centenario y Leyva que Ordaz Coppel, junto con Ruelas y el alcalde en funciones Manuel Urquijo, entre otros, dio el banderazo para su construcción con una inversión de 28 millones de pesos. Esta obra la dejó encauzada Ruelas Echave cuando estuvo como alcalde en funciones, y quizá por eso el gobernador le cedió el espacio para que explicara el proyecto, lo que se interpretó por muchos como un espaldarazo. De hecho, no son pocos que aducen que Ruelas Echave se convirtió en el hombre fuerte en la zona norte del gobernador. Lo cierto es que por obras en Ahome no queda porque Ordaz Coppel inauguró el Centro de Salud de Las Grullas Margen Derecha, supervisó los trabajos del estadio Emilio Ibarra y abrió a la circulación un tramo de la carretera Los Mochis-Topolobampo. Algunos dicen que no le alojan para ver si en el 2021 les va mejor, aunque el gobernador aclaró que trabaja para la gente, no para partidos políticos.

Felicitación. A través de las redes sociales, Gerardo Vargas Landeros celebró que la maestra Elba Esther Gordillo quedara en libertad tras cinco años de permanecer en prisión acusada de lavado de dinero y delincuencia organizada. En un tuit, el exsecretario general de Gobierno puso «Felicidades Maestra Elba Esther, sin duda se viene lo mejor para México, su experiencia, lucha y compromiso con la educación la avalan, enhorabuena! [sic]». Las críticas en redes sociales para Vargas Landeros no se han dejado esperar, y le han dicho de todo.

No, señores. Definitivamente no se permitirá que civiles anden armados con la excusa de protegerse de los ladrones, de acuerdo con el secretario estatal de Seguridad Pública, Inocente Fermín Hernández Montealegre. Esto, porque el recién nombrado secretario no la ha tenido fácil y se ha encontrado con una población que está harta de tanto asalto y delincuencia, pues, apenas se pone en marcha un operativo para combatir la delincuencia en un sector, la misma repunta en otro lado, lo que deja en evidencia la falta de elementos en la Secretaría.

Auditorías, en puerta. En tanto el alcalde Hugo Enrique Moreno Guzmán y la exalcaldesa Fernanda Ocegüera Burques dirimen sus diferencias políticas, es indudable que la Auditoría Superior del Estado (ASE) tendrá mucho trabajo en Escuinapa. Ambos actores políticos han vertido suficientes acusaciones para sospechar, al menos, un uso irregular de los recursos públicos. Moreno Guzmán acusa que en la administración de Ocegüera Burques se tuvo un desfaldo de al menos 1.5 millones de pesos. Esta, por su parte, acusa a Moreno Guzmán de haber firmado cheques por 2 millones de pesos cuando ya no era alcalde y estaba en la campaña por la reelección, que al final perdió.

Enciende pasiones. El tema que ya se había ventilado en este mismo espacio sobre el incipiente regreso de los Algodoneros de Guasave a la Liga Mexicana del Pacífico ayer fue corroborado por la alcaldesa electa Aurelia Leal López, quien aseguró que los blanquiazules van a estar de vuelta en el circuito gélido en 2019, tema en el que habrá de ahondarse en los próximos días, ya que el presidente electo de la nación, Andrés Manuel López Obrador, estará visitando el municipio. Al parecer ya hay un grupo de personas interesadas en invertirle al beisbol en esta ciudad, mientras que AMLO se encargaría de hacer las gestiones ante los directivos de la pelota invernal para que permitan que Guasave vuelva en 2019, pues la idea es que los más de 40 años de tradición de los Algodoneros en la LMP sean respetados y le regresen a la afición ese espectáculo que tanto añoran.

El reencuentro. Quienes se volvieron a encontrar en el pueblo mágico de Mocolito fueron el alcalde Jesús Guillermo Galindo Castro y el subsecretario de Desarrollo Social en Sinaloa, Oscar Camacho Rodríguez, ambos excandidatos a la presidencia municipal del municipio serrano, ahora con una causa en común: entregar apoyos a las familias afectadas por la ola de calor. Aunque fue poco lo que se vio que platicaron, ahora los colores y las rivalidades deberán quedar atrás, pues tienen como causa común el avance del municipio.